

vos lecteurs n'auront qu'un désir, celui de vous voir continuer votre œuvre depuis la Conquête jusqu'à nos jours... » (M. Bellemare, curé de la Baie du Febvre, à l'auteur, 18 avril 1914).

« Je viens d'achever la lecture de votre dernier volume, « *Mgr de Pontbriand*, » et je ne puis résister au besoin que j'éprouve de vous dire combien j'y ai trouvé de charme. » (M. l'abbé Alphonse Têtu, ancien professeur de rhétorique, à l'auteur, 18 avril 1914).

« Nous trouvons votre ouvrage très bien fait et excessivement intéressant. » (Gravel et Gravel, avocats, de Moose Jaw, Sask., à l'auteur, 25 avril 1914).

« C'est un beau monument que vous élevez à l'Eglise et à la Patrie canadienne. J'espère que vous ne vous croirez pas encore assez vieux pour ne pas continuer votre travail historique sur l'Eglise du Canada. Il me semble que Mgr Briand vous tend maintenant les bras et sollicite votre plume. » (Mgr Douville, Supérieur du Sém. de Nicolet, à l'auteur, 6 avril 1914).

« Vous venez d'ajouter un nouveau volume (Mgr de Pontbriand) à votre admirable histoire de l'Eglise du Canada. Puissiez-vous continuer à nous faire bénéficier du beau et noble talent d'historien que le Seigneur vous a donné ! De grâce, rendez-vous au moins à Plessis, et mettez en lumière les trésors de son héroïsme et de ses vertus apostoliques... » (M. Gagné, curé de Mont-Louis, à l'auteur, 26 avril 1914).

97. *L'Eglise du Canada après la Conquête. Première partie (1760-1775)*. 1916. (Québec, imprimerie Laflamme; 1 vol. in 8vo de 444 pages).

« Je suis très heureux d'apprendre que vous continuez votre intéressant travail sur l'Eglise du Canada, et que vous vous êtes laissé persuader de ne pas vous arrêter à l'époque de la Conquête. Ces annales documentées, en faisant revivre les grandes et nobles figures de nos premiers Evêques, invitent notre vieille Europe, qui les a trop peu connus, à admirer les labeurs et les sacrifices des pionniers de l'Evangile et de la civilisation chrétienne au